

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

MAL VIEJO

## Rectificación necesaria

Celebramos que, si lo tuvo, y nos parece que sí, haya sustituido el señor vizconde de Eza su gesto de renuncia y de apartamiento de cargo por otro de permanencia y de asiduidad en el cumplimiento de los deberes del mismo.

Hay circunstancias en las cuales la dimisión puede parecer homenaje a la comodidad, cuando no a la flaqueza y la cobardía. Y a los ministros se les puede tolerar, y, en casos, hasta se les debe aplaudir, en traza de retirados; pero en manera alguna en la de desertores o de huidos.

Realmente, hasta ahora, no conocíamos los atrevidos pensamientos del señor vizconde de Eza respecto de la acción de España en Marruecos, aunque nos parece que quedan reducidos a la aspiración, natural en todos los gobernantes y en todo el mundo, de lograr los objetivos con los menores sacrificios posibles.

Pero éstos no los tasa la voluntad, ni el deseo, sino que los fija y los impone el deber; y, por consiguiente, a quien no defienda la hipótesis del abandono de Marruecos—hipótesis que rechazan incluso los republicanos radicales—, no es lícito fundar una actitud y una resolución en la cuantía de los recursos que se hayan de enviar o del ejército que sea necesario sostener, para que se cumplan los objetivos españoles.

En este punto se hace precisa la rectificación. La campaña de Marruecos viene deshonrada desde el principio por las más desconsoladoras y corrosivas propagandas. Se ha hecho creer al pueblo, y en ocasiones, la torpeza de los gobernantes ha dado pábulo a la creencia, que todo lo que defendíamos a li eran las minas y los intereses de los plutócratas, y que lo que se perseguía era el filón de las rápidas carreras militares; es decir, que con honrosísimas excepciones, entre las cuales contamos, en primer lugar a nuestros oradores y publicistas, ni la tribuna parlamentaria, ni la tribuna periodística, han ilustrado al pueblo sobre los claros, patrióticos e indefectiblemente objetivos de España en el Norte de Marruecos; y de ahí que se haya empleado el sistema de cuentagotas, que, a la postre, no economiza nada, pero que hace interminable la empresa.

Así no puede continuarse. Como acaba de decir Mella en Burgos, hablando el lenguaje de la verdad, hay que concluir de una vez, haciendo las cosas en grande, sin regateos y sin cobardías.

Y el no haber seguido este criterio ha sido causa de que se malogren en horas, aunque esperamos que por poco tiempo, los sacrificios de vida y haciendo que ha hecho España durante doce años.

Los gobernantes no han de olvidar, claro es, que una parte del pueblo, manejada e influida por hombres de la extrema izquierda, ha de ser llamada a la calle para armar ruido y servir, al paso, los intereses de los colonistas franceses; pero tengan también en cuenta que la inmensa mayoría del pueblo español está libre del contagio antipatriótico y se halla no sólo dispuesta a cumplir el deber, sino a imponerlo a quien quiera que en su cumplimiento vacile.

Exquisitas natillas tomaréis si empleáis leche pura de vaca de la Granja «La Flora» que vende la «Royal».

## De Sociedad

Los que viajan

De Dolores (Alicante), ha llegado a ésta nuestro querido amigo el comandante de Infantería don Marcelino Cano Garr.

—Marcharon a Madrid, el oficial de Correos don Antonio Vicente y su hermano el joven don Luis.

—Procedente de Valencia, hemos tenido el gusto de saludar al joven estudiante de Medicina, don Vicente Vidal.

—Ha salido para Los Alcázares, nuestro distinguido amigo don Tomás Manzanares y familia.

—También ha marchado a aquellas playas don Camilo Aguirre con su señora e hijos.

—También ha salido para Los Alcázares el ingeniero don Vicente Maese y familia.

—Ha salido para Cabo de Palos nuestro querido amigo don Blas Cánovas y su familia.

Notas varias

Afortunadamente, el oficial de Infantería, paisano nuestro, don José Antonio Palares Serrano, se encuentra en plena salud cerca de Melilla.

Estas noticias son fidedignas, toda vez que por correo de hoy ha recibido la familia carta del interesado.

Celebramos que hallan resultado falsos los rumores que circularon por esta población, relativos a haber sido herido gravemente el referido oficial.

## ¡Oh, las tardes de Verano!

Al inspirado poeta cartagenero, Angel Monteagudo, afectuosamente

En la tarde desvaída en que el Sol silá en lontana va ocultando tembloroso los destellos de su mágica fogata; al susurro de las brisas cuando mueven las acacias y al perfume delicioso de las flores y las plantas, van las gentes acudiendo presurosas al paseo de la explanada. Hay son isas en los tabios, alegrías en el alma, y en los pechos palpitan de emociones nacen auroras amorosas, crecen ansias...

y es la Vida que florece como un triunfo de las áridas jornadas.

Una turba de bohemios se recrea o se solaza junto a un kiosco de policromos colores que entre flores se levanta; con el hano de sus pipas van al aire bocanadas, y apurando sendas copas de cerveza rien... charlan, y revelan de una Grecia los prodigios y terminan recitando bequerianas.

¡Oh, las tardes de verano! ¡Oh, las tardes más amadas! Cuántas veces en el alma del artista de emociones embriagado, como un hábito de vida, como un hábito de gloria

ha vibrado una esperanza... ¡Oh, las tardes, ardes bellas que se esfuman y se marchan a los plácidos murmullos de ese mar inacabable

que en espumas nacaradas luce altivo su realce y se cubre de sus galas...

En la tarde desvaída, en la tarde que se acaba, alejada de las gentes que frecuentan la explanada, llora un alma, llora un alma sus dolores y muestra una plegaria.

Antonio Cano Jiménez

Cartagena.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas. Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 9 casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

DESDE TARRAGONA

## ¿Se va el Gobernador civil?

Triste sino el de nuestra provincia, para la cual no hay gobernador malo que no se eternice ni gobernador bueno que no sea trasladado apenas empezaba a tener un conocimiento de nuestras cosas y atraerse la voluntad de nuestra gente.

Se dice que don Policiano Maestre ha sido trasladado a Sevilla y que, como funcionario disciplinado, está dispuesto a acatar los órdenes del Gobierno.

Estas palabras, en boca de hombre tan mesurado en el decir y tan recio en el obrar, entrañan claramente el peligro de que se nos vaya uno de los mejores gobernadores que de unos años a esta parte ha tenido la provincia de Tarragona. Porque el señor Maestre es hombre enérgico sin aharacas, hombre sesudo sin empaque, hombre de talento sin vacuos recursos de «pirotecnia», hombre de una gran gentileza sin aquellas inflexiones afeminadas que alarmaron el genio francés y le hicieron pronunciar aquella terrible sentencia: «Trop poli pour être honnête.»

Los sevillanos estarían de enhorabuena con el traslado del señor Maestre y puede que también lo estuviera el trasladado, siquierapor la materialidad del ascenso. Pero nosotros, los tarraconenses, que recibimos del mando de este gobernador sensaciones plenas de competencia, de moralidad, de buen gobierno en suma, es justo que nos sintamos egoístas y que proclamemos este sentimiento sin el menor rebozo, por el derecho que nos asiste a tener gobernadores dignos y por las amargas experiencias que tenemos de la desmoralización que algunos de ellos—los más, por desgracia nuestra—sembraron en todas las comarcas tarraconenses con el fomento de la prevaricación y la tolerancia del vicio.

Aún no se ha decidido nada de la marcha del señor Maestre y ya estamos oyendo cómo se habla de juntas de damas destinadas a encubrir la inmoralidad de los juegos prohibidos con la farsa de la beneficencia. Los cuervos husmean ya el tuffilo de la carnaza. Los concupiscentes que mientras todos creíamos en la estabilidad del señor Maestre al frente del gobierno de esta provincia permanecieron retraídos en sus guaridas hilando el cáñamo tosco y quebradizo de la época de las vacas flacas, dan ya señales nuevas de vida y traían de agitar la opinión para ver de dar estado a las normas de tolerancia que consideran de fácil implantación—con un cambio de gobernador civil.

Pero no es posible que se vaya el señor Maestre sin que sepa del sentir de los tarraconenses respecto de su honorable persona. Si alguna frialdad ha encontrado aquí este digno funcionario, no será por sequedad de nuestro temperamento ni por correspondencia ingrata a su meritoria actuación. Acháquela, en todo caso, al rescoldo de decepciones nada lejanas que en esta tierra de afectos firmes y demostraciones serias, llegaron a imponernos cierto recato en nuestras relaciones con la autoridad gubernativa. Pero sepa que su acertada y meritoria gestión no ha sido siembra a voleo en yermo estéril, sino semilla enterrada en el surco fecundo de nuestra comprensión y nuestro agradecimiento. Y si una demostración de voluntad y estimación por parte de Tarragona pueda decidir la prolongación indefinida de su estancia entre

LOS CAPITANES DE INFANTERÍA

## Don Rafael y don Ramón Moreno de Guerra y Alonso

fallecieron en el cumplimiento del deber, en el territorio de Melilla, el 27 y el 21 de Julio de 1909 y 1921, respectivamente

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará en la Parroquia de Santo Domingo, de 9 a 10, el día 3 del corriente, será aplicada por el alma de dichos señores.

La familia suplica una oración por ella y la asistencia a dicho acto.

## ACADEMIA MODERNA

CORREOS — TELEGRAFOS — DERECHO — PREPARATORIO DE CIENCIAS — MAGISTERIO Y BACHILLERATO

Director:

## Don Carlos Baeza Pascual

OFICIAL 1.º DEL CUERPO DE CORREOS

Profesorado

Don José Cánovas, Cajero de la casa «Juan Antonio Gómez».—Don Teodoro Cárceles, Oficial de Telégrafos y Licenciado en Ciencias.—Don Adolfo Antón, Licenciado en derecho.—Don Francisco Buyo Zaplana, Oficial de Correos.—Don Agustín Albarraquín Segura, Oficial de Correos.—Don Valerio Baeza Pascual, Maestro Nacional.—Don José Baeza Pascual, Maestro Nacional.

Próxima apertura — Honorarios módicos CUATRO SANTOS, 34 - 1.º

nosotros, tendríamos una noble satisfacción anticipada con la seguridad de que no nos dejaba.

Algo se ha hecho aquí para hacer llegar a las altas esferas la impresión de nuestro disgusto por la noticia del traslado del señor Maestre, y algo más se hará.

Para esta mañana están convocadas las presidencias de todas las corporaciones económicas de la ciudad con objeto de visitar al Gobernador y hacerle presente el sentimiento con que las fuerzas vivas de Tarragona venían la confirmación de la noticia de su traslado.

Si de actos parecidos dependiera la continuación del señor Maestre al frente de este Gobierno civil, hablaríamos de ver cómo y cuán espontáneamente brotaban en todos los ámbitos de la provincia.

Porque, en esta tierra, los mejores afectos son los más escondidos, y sólo se manifiestan en las horas graves.

## Instantánea

Obra benéfica

Va cristalizando la idea iniciada por el amigo Butigieg.

Elementos valiosísimos se ocupan, a la sazón, de disponer un espectáculo teatral a beneficio de las familias necesitadas de los soldados cartageneros, que en Africa acaban de perder su vida o derramar su sangre.

Y la función de que hablamos no tardará en verificarse, toda vez que el programa se ha de componer de *Cádiz* y *La Verbena de la Paloma*, obras que recientemente se pusieron en escena por las mismas distinguidas señoritas y jóvenes entusiastas que ahora las ejecutarán.

Merecen nuestros plácemes cuantas personalidades toman parte en la obra benéfica que nos ocupa, y que a buen seguro producirá el resultado apetecido.

A así sea.

Ache.

## LA PORCIÚNCULA

Conservamos como uno de los recuerdos más imborrables de nuestra vida, la visita efectuada a la humilde capillita de la Porciúncula, en Asís.

Las ennegrecidas paredes que a través de siete centurias se conservan incólumes, dentro la vastísima Basílica de Nuestra Señora de los Angeles, fueron testigos de uno de los milagros más estupendos que la Historia de la Iglesia registra.

Ni las vicisitudes de los tiempos, capaces de tronchar toda obra humana, ni las conmociones de los pueblos, aptas para borrar la huella del hecho que no tenga raíces en la inmemorialidad misma de la Iglesia, ni los ataques de los enemigos del espiritualismo cristiano, que tantas ruinas han causado, han sido suficientemente potentes para destruir, para borrar, para arruinar el recuerdo de aquella gracia concedida a Francisco, el Serafín de Asís, el Milagro vivificado, el Campeón del espiritualismo verdadero; La indulgencia celestial de la Porciúncula, verdadero jubileo plenísimo, no conocido en tiempos anteriores y flor lozana todavía entre el materialismo práctico y excéptico de nuestros días.

El espíritu vivificador del gran Francisco de Asís, conservado por sus Hijos, por sus instituciones, por sus Terceras Ordenes, ha de inundar más corazones, ha de sublimar más almas, ha de extender más y más el dominio suave del catolicismo. Esta gracia singular concedida por la benignidad de la Santa Sede puede lucrarse, según Decreto de la S. Congregación, durante el tiempo comprendido entre el medio día de hoy 1.º de Agosto y las 12 de la noche del día 2.

Este tesoro de indulgencias para la otra vida dichosa, única aspiración y finalidad de nuestro paso por este mundo, debemos aprovecharnos de él no desperdiciando la ocasión que se nos presenta hoy.